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令和４年度 輝き！ほうふプラン推進会議 

議事概要等 
 
 

■ 開催日時・場所 

 令和４年１０月２５日（火）午後６時００分から午後７時３０分まで 

 防府市役所１号館３階 南北会議室 

 

■ 次第 

１ 開会 

２ 市長あいさつ 

３ 会長の選出 

４ 会長あいさつ 

５ 議題 

第５次防府市総合計画の進捗状況等について  

（１）重点プロジェクトの進捗状況 

（２）行政経営改革の取組状況 

６ その他 

 

■ 配布資料 

 

・令和４年度 第５次防府市総合計画 輝き！ほうふプラン 重点プロジェクト進捗管理シート 

及び行政経営改革の主な取組状況一覧
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出席者名簿                          敬称略・順不同 

 区 分 所属団体等 名 前 出欠 

委 

員 

 

学識経験を有する者 公立大学法人 山口県立大学 名誉教授 前田 哲男 出席 

各種団体の推薦を 

受けた者 

山口県農業協同組合防府とくぢ統括本部 上田 敏之 出席 

社会福祉法人 防府市社会福祉協議会 伊豆 利裕 出席 

防府市文化協会 岡﨑 久美子 出席 

防府市母子保健推進協議会 尾﨑 美也子 出席 

防府市幼稚園連盟 柏村 千恵子 出席 

防府市保育協会 上司 光子 出席 

一般社団法人 防府医師会 村田 敦 出席 

防府市スポーツ協会 久保田 小百合 出席 

防府市自治会連合会 椎木 幸成 出席 

防府市社会福祉施設連絡協議会 島田 文也 出席 

一般社団法人 防府観光コンベンション協会 田中 陽一 出席 

山口県漁業協同組合吉佐統括支店 德冨 暁江 出席 

山口県立防府商工高等学校 中村 英哲 出席 

防府市ＰＴＡ連合会 河井 早苗 出席 

公益社団法人 防府青年会議所 田中 宏明 出席 

防府商工会議所 松田 和彦 出席 

連合山口県央地域協議会 港 圭介 出席 

東山口信用金庫 守田 誠 欠席 

公募の手続により 

決定した者 

公募委員 岡田 照美 出席 

公募委員 田中 元昭 出席 

事
務
局 

 

 市長 池田 豊  

総合政策部 部長 石丸 泰三 

総合政策部 政策推進監 亀井 幸一 

総合政策部 部次長 伊藤 忍 

総合政策部 政策推進課 課長 廣中 一秀 

総合政策部 政策推進課 課長補佐 大村 雅俊  

総合政策部 政策推進課 企画政策係 係長 田中 利明 

総合政策部 政策推進課 企画政策係 主任 木原 隆太 

総合政策部 政策推進課 企画政策係 主任主事 梅本 さゆみ 

総合政策部 政策推進課 企画政策係 主事 田中 友香 

＜オブザーバー参加＞ 

山口県立防府商工高等学校（防府市高校生職員）４名 
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■ 議事概要 

１ 開 会  

２ 市長あいさつ                                  

市  長 ・令和３年度からスタートした総合計画「輝き！ほうふプラン」も１年半が経過し 

 防府のまちが少しずつ変わりつつあると思っている。 

・庁舎の建替えや道路網の整備、防災ネットワークの形成、競輪場の改修、中心市

街地の活性化など、様々な取組を進めている。 

・これから令和５年度当初予算の編成に入るので、御意見等しっかりとお聴きした

い。 

・本日は防府市高校生職員である防府商工高等学校の方々にもオブザーバーとし

て参加いただいているので、しっかりと聞いていただきたい。 

３ 会長の選出                             

輝き！ほうふプラン推進会議設置要綱第５条の規定に基づき、委員による互選を行った結果、 

「山口県立大学名誉教授の前田委員」を会長に選出。 

４ 会長あいさつ                                 

会  長 ・防府市の総合計画の進捗状況について、しっかりと確認し、意見等を申し上げる

ことで、防府市のまちづくりに貢献していきたいと考えている。 

・委員の皆様におかれては、第５次防府市総合計画の「重点プロジェクトの進捗状

況」と「行政経営改革の取組状況」について、事務局から説明を受け、今後の事

業をより良く進めるための観点から気づきやご意見を伺いたい。 

 

５ 議 題 第５次防府市総合計画の進捗状況等について                

（１）重点プロジェクトの進捗状況について 

（２）行政経営改革の取組状況について 

（事務局から資料に沿って説明） 

 

Ａ 委 員 

 

・「未来を拓く子どもの育成」でハード面は計画通りに進んでいると思うが、ソフ

ト面はどうか。 
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事 務 局 

 

・ほうふっ子応援パッケージを構築し、小学校入学前の子どもたちへの切れ目ない

支援に力を入れている。周知が足りていない部分があれば、周知方法を検討して

いきたい。 

  

Ａ 委 員 

 

・富海で民間企業がビーチサッカーの教室を開催している。大会も開催されるた

め、西日本各地から選手が集まり、試合は盛り上がるが、観客が少ない。民間企

業が主催するものだが、この大会により防府市の認知度が上がっていることを考

えると、市が協力できることがあるのでは。 

  

事 務 局 

 

・富海の砂は、美しく、キメが細かく、日本一の砂と聞いている。行政としては、

そのような環境面からアピールしていきたい。 

  

Ｂ 委 員 

 

・会議資料について、スケジュールの矢印の使い分けのルールが不明瞭で分かりづ

らいため、説明を入れて欲しい。 

・資料４４ｐに「インクルーシブ遊具の設置」とあるが、新しく出てきた言葉は 

 単語の意味がわかるように補足説明を記載してほしい。 

  

Ｂ 委 員 

 

・新入学児童への通学用かばんの支給について、思い切った事業だと思う。しかし

使用は自由となっているが、どのような効果を見込んでいるのか。 

 

市   長 ・市長に就任して以来、毎朝子どもたちを見送っているが、１年生はランドセルが

重たく、交通事故があった場合も危ないと感じていた。市が通学用かばんを準備

することで家計の支援にもなる。子ども達が同じかばんを持って、元気よく入学

してくれることを期待している。 

・市内のメーカーが製造しているので、市内産業の育成の観点からも応援していき

たい。 

  

Ｂ 委 員 

 

・ふるさと納税について、防府市への寄附がいくらなのか。また、防府市民が他市

にいくら寄附しているのか、分かりやすく教えてほしい。 

 

事 務 局 ・現在、どちらかというとマイナスな状況。この状況において、ふるさと納税にど

のように取り組んでいくかは、現在検討中である。 

  

Ｃ 委 員 

 

・佐波川右岸広域防災広場について、市の中心部と佐波川を挟んでいるが、ここに

かかる橋の強度は災害時においても十分にあるのか。 

 

事 務 局 ・災害において強靭かどうかは照査している。 

・右田地区で整備を進めている広域防災広場は、山口県央部が被災するような甚大

な災害が発生した際に、届いた物資を保管しておく場所として、また警察や自衛

隊の活動の拠点として整備するものである。 
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Ｄ 委 員 

 

・現在、公会堂でイベントが開催される際に文化福祉会館の一部を控室として借り

ているため、文化福祉会館解体後、現在の控室に代わる部屋があると助かる。 

 

事 務 局 ・文化福祉会館の跡地については、様々な方のご意見を頂戴しながら進めていく。 

  

Ｅ 委 員 

 

・イオン駐車場とルルサス防府平面駐車場の一体利用が可能となったことで、出入

口が二箇所になり、とても便利になった。 

・市制施行日の８月２５日を「防府の良さを知る日」とし、駅周辺でイベントや展

示を行い、子ども達や市民の方に広く防府の歴史、文化や魅力を知ってもらう機

会としてはどうか。 

 

市 長 

 

・駅周辺を、防府の観光地や歴史など、防府の良さがわかってもらえるような場所 

 にできるよう検討している。 

  

Ｆ 委 員 

 

・市内の宿泊施設のキャパシティが、スポーツの力を活用した交流の際にネックに 

 なるのではないかと思っている。ソルトアリーナ周辺に大型の合宿を組めるよう

な施設の整備計画はあるのか。 

・野球場の整備が他の施設と比べて遅れているように感じるが、改修の計画はある

のか。 

  

事 務 局 ・公営の宿泊施設の整備計画は現時点ではないが、サイクリングターミナルの改修

を行っている。 

・野球場の改修については現在検討中である。 

  

Ｇ 委 員 

 

・女性や高齢者の就業支援について、少子高齢化で労働人口が減っていく中、各企

業どのようなことをしていくか一生懸命考えている。行政もしっかり支援をして

ほしい。 

 

（その他） 

オブザーバー（防府市高校生職員）より、「模擬職員の活動を通して、地域貢献について考える

きっかけとなり、見識が広まった」などの意見があった。 

 

委員の意見に対して 

市   長 ・本日いただいた意見を参考にしながら「輝き！ほうふプラン」の推進に努めてい

きたい。 

・空き家対策については、他市よりも進んだ施策を考えているところである。 

・防府市は平坦で中心部が栄えていることから、関心を寄せる移住希望者がいると 

 聞いたため、駅周辺の整備は大切だと思っている。 

・高校生の皆さんには引き続きルルサス文化センターを活用してほしい。 

・教科書の持ち帰りについては、学校ごとに運用が異なっているが、できるだけ 
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 荷物を軽くということを学校にも話している。 

・競輪場は、周辺の道路を改修し、安全安心な場所にしたい。サイクルスポーツで

防府を盛り上げていきたい。 

６ その他                                  

（事務局から、会議録や委員名簿のホームページでの公開、来年度会議等について案内） 

 

～ 閉 会 ～ 



《意見数　６人　１０件》

１　重点プロジェクトについて

№ 意見 市の考え方 資料Ｐ 施策体系

1 　公会堂でイベントが開催される際に文
化福祉会館の一部を控室として借りてい
るため、文化福祉会館解体後、現在の控
室に代わる部屋があると良い。

　文化福祉会館跡地は、平常時は駐車場や
にぎわいの場として活用する防災広場の整
備を計画しておりますが、整備に当たって
は、関係者等からの意見も踏まえながら、
進めてまいります。

9
33

1-［1］-❹
4-［1］-❸

2  「未来を拓く子どもの育成」でハード
面は計画通りに進んでいると思うが、ソ
フト面はどうなのか。

 「ほうふっ子応援パッケージ」を再構築
し、小学校入学前の子どもたちへの切れ目
ない支援に力を入れていきます。周知不足
とならないよう、周知方法を検討していき
ます。

19 2-［1］-❶

3 　新入学児童への通学用かばんの支給に
ついて、使用は自由となっているが、ど
のような効果を見込んでいるのか。

　通学用かばんは軽くコンパクトで安全面
に優れており、子どもたちの身体的負担軽
減や保護者の経済的負担軽減を目的として
います。市内のメーカーが製造しており、
市内産業の育成にも貢献しています。本か
ばんは、各小学校において社会見学等校外
学習の際にも活用いただきたいと考えてい
ます。

20 2-［1］-❶

4 　ふるさと納税について、防府市への寄
附がいくらなのか。また、防府市民が他
市にいくら寄附しているのか、分かりや
すく教えてほしい。

　現在は他市町村への寄附額が防府市への
寄附額を上回っている状況であり、引き続
きふるさと納税の利用拡大に向けた取組を
検討していきます。

41 5-［3］-➋

5 　女性や高齢者の就業支援について、少
子高齢化で労働人口が減っていく中、各
企業どのようなことをしていくか一生懸
命考えている。行政もしっかり支援をし
てほしい。

  女性や高齢者の就業を支援するため、引
き続き相談体制の充実や各種セミナーの実
施に努めてまいります。

41 5-［3］-❸

6 　市内の宿泊施設のキャパシティが、ス
ポーツの力を活用した交流の際にネック
になるのではないかと思っているが、ソ
ルトアリーナ周辺に大型の合宿を組める
ような施設の整備計画はあるのか。

　公営の宿泊施設の整備計画は現時点であ
りませんが、サイクリングターミナルを活
用し、合宿の受入れ環境の充実に努めてい
ます。

49 6-［2］-❶

7 　キリンレモンスタジアム野球場の整備
が他の施設と比べて遅れているように感
じるが、改修の計画はあるのか。

　野球場施設整備検討委員会において、今
後の野球場の在り方について御意見をいた
だいており、改修について検討を進めてい
ます。

50 6-［2］-❸

8 　富海海水浴場で行われるビーチサッ
カーについて、民間企業主催の大会では
西日本各地から選手が集まるが、観客が
少ない。この大会により防府市の認知度
も上がっていることを考えると、市が協
力できることがあるのではないか。

　ビーチサッカー大会の後援をするととも
に、大会において市の施設を利用いただい
ております。
　また、富海海水浴場の砂はきめ細かく美
しいとの評判があり、そうした面でアピー
ルできるのではないかと考えています。

- -

9 　市制施行日の８月２５日を「防府の良
さを知る日」とし、駅周辺でイベントや
展示を行い、子ども達や市民の方に広く
防府の歴史・文化や魅力を知ってもらう
機会としてはどうか。

　防府の歴史や文化などの魅力を知っても
らうため、まずは、市職員の研修におい
て、防府の歴史や文化などを熟知できる講
座を設けるなど、市民や防府を訪れる方に
市内を楽しく案内できるよう人材を育てて
いこうと考えております。

- -

「第５次防府市総合計画　輝き！ほうふプラン　重点プロジェクト進捗管理シート及び行政経営改革の
主な取組一覧」に対する意見と市の考え方
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２　会議資料について
10 　スケジュールの矢印の使い分けのルー

ルが不明瞭で分かりづらいため、説明を
入れてほしい。また、資料で使われる単
語の意味についても、適宜説明を記載し
てほしい。

　いただいた御意見を参考に、変更点等が
分かりやすい資料となるようにいたしま
す。

- -
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